

# Cours Lumière(s) Des Nations 4

Centre de formation de serviteurs de Dieu pour les pays francophones



Cours 35

## **LES RACINES DE PECHES A EXTIRPER**



Claude PAYAN

## Lumière(s) Des Nations 4



### Cours 35

# LES RACINES DE PECHES A EXTIRPER

Claude Payan

La Bible parle de racines de péchés qui sont des points majeurs se trouvant à la base des autres péchés.

La plupart des péchés et problèmes auxquels nous sommes confrontés ne sont souvent qu'une conséquence d'un autre péché ou problème plus profond et plus caché.

Essayer de résoudre la plupart de nos problèmes en attaquant le dit problème ou péché de front ne produit, généralement, pas de réel résultat. Le problème disparaît provisoirement pour mieux revenir.

Il en est comme des herbes dans votre jardin : les couper sans en arracher les racines ne les fera disparaître que momentanément.

Quand vous arrachez une herbe sans arracher sa racine elle ne tarde pas à repousser.

Lorsque Jésus a maudit le figuier, il nous est dit que :

***“Le matin, en passant, les disciples virent le figuier séché jusqu'aux racines.” (Marc 11 : 20)***

Jésus s'attaque à la racine de l'adversité afin que le travail soit complet. Nous sommes appelés à faire de même. Nous devons apprendre à ne pas essayer de vaincre les problèmes et péchés de manière superficielle.

Il y a toujours un péché qui est la racine de plusieurs autres, c'est-à-dire que c'est lui qui entraîne les autres.

Un voleur sera toujours un menteur car il a besoin de mentir pour dissimuler le fait qu'il vole et ce qu'il vole. Son problème majeur n'est pas le mensonge, mais le vol. Le mensonge n'existe alors que par le vol.

Le mensonge sera parfois le péché qui engendre les autres, mais la plupart du temps il est un péché engendré par un autre. Mentir sert généralement un autre péché.

Beaucoup de gens mentent par crainte : crainte d'être rejeté, crainte de ne pas être pris au sérieux, crainte d'avouer leur erreur, etc. Le problème qui doit être réglé chez ces gens n'est pas celui du mensonge, mais celui de la crainte. D'autres

mentent par orgueil, pour se faire passer pour ceci ou cela. La racine, dans ce cas, est l'orgueil.

Comme pour les trains... un péché peut en cacher un autre ! C'est exactement le même principe dans la "démonisation", même s'il y a plusieurs démons qui oppriment une personne ou habitent un lieu, il y a un esprit principal, "un homme fort" qui domine les autres et les fait entrer (Matthieu 12 : 45).

Les autres ne peuvent rester si celui-ci s'en va car ils n'ont pas de droit légal pour rester. Ce sont des "squatters", ils évoluent dans la sphère d'autorité d'un autre. Le démon principal est entré par droit légal et a ouvert la porte aux autres.

Il y a des péchés qui sont plus des "péchés/racines" que d'autres, parmi lesquels :

### L'amour de l'argent

La Bible dit que :

**"L'amour de l'argent est UNE RACINE de tous les maux..." (1 Timothée 6 : 10)**

Cela signifie que le péché qui consiste à aimer l'argent pousse les gens à faire beaucoup de mauvaises actions (d'autres péchés) pour obtenir cet argent qu'ils aiment.

Il est rare qu'une personne tue simplement motivée par le désir de tuer, sauf cas. Les gens tuent souvent pour voler, le vol lui-même étant motivé par l'amour de l'argent.

Il est même question, dans la suite du verset, qu'ils soient "possédés" par ce péché :

**"... et quelques-uns, en étant possédés, se sont égarés loin de la foi, se sont jetés eux-mêmes, dans bien des tourments.**

Il n'est pas dit que l'amour de l'argent est LA racine de tous les maux, mais UNE racine. Il y a donc d'autres "racines de tous les maux".

Voyons les principales racines qui sont la cause des maux divers, tant au niveau des problèmes que des péchés qu'elles engendrent.

### La racine de l'amertume

**"Veillez à ce que nul ne se prive de la grâce de Dieu ; à ce qu'aucune racine d'amertume, poussant des rejetons, ne produise du trouble, et que plusieurs n'en soient infectés." (Hébreux 12 : 15)**

L'amertume nous est présentée ici comme une autre racine qui engendre de nombreux problèmes, parmi lesquels :

- Elle nous prive de la grâce !
- Elle "pousse des rejetons", c'est-à-dire qu'elle nous amène à influencer négativement d'autres personnes !
- Elle crée du trouble !
- Elle peut nous "infecter" comme une maladie. Le péché qui consiste à entretenir l'amertume produit les mêmes effets qu'une maladie : il nous détruit nous-mêmes, nous prive de la grâce d'où tout découle, et il est contagieux, il se communique.

Qu'est-ce que l'amertume ? Le dictionnaire dit que c'est un ressentiment mêlé de tristesse et de déception.

Qu'est-ce qu'un ressentiment ? Le dictionnaire, toujours, nous dit que c'est le

souvenir d'une injustice qu'on nous a faite qui engendre le désir de se venger.

L'amertume est donc directement liée au non pardon ! Jésus a bien insisté sur l'importance de pardonner (déjà mentionné) de peur DE CONSEQUENCES GRAVES :

***“Et son maître, irrité, le livra aux bourreaux, jusqu'à ce qu'il eût payé tout ce qu'il devait. C'est ainsi que mon père céleste vous traîtera, si chacun de vous ne pardonne à son frère de tout son cœur.” (Matthieu 18 : 34, 35)***

Le non pardon ouvre une porte "aux bourreaux", c'est-à-dire aux démons. Il est question ici d'être "livré" aux bourreaux.

Ailleurs il est question, en conséquence d'une autre attitude, l'idolâtrie, d'être "livré" à l'impudicité.

### **L'idolâtrie**

L'idolâtrie est une autre racine "de tous les maux" importante. D'elle découlent beaucoup d'autres péchés. Prenez l'homosexualité, par exemple : la Bible nous révèle que dans bien des cas (pas tous) la racine de ce problème est L'IDOLATRIE !

Regardez ce qu'il est dit à ce sujet dans Romains 1 : 22 à 27 :

***“... eux qui ont changé la vérité de Dieu en mensonge, ET QUI ONT ADORE ET SERVI LA CREATURE AU LIEU DU CREATEUR... C'EST POURQUOI Dieu les a livrés à des passions infâmes : car leurs femmes ont changé l'usage naturel en celui qui est contre nature ; et de même les hommes, abandonnant l'usage naturel de la femme, se sont enflammés dans leurs désirs les uns pour les autres, commettant homme avec homme des choses infâmes...”***

D'après ce verset, c'est parce que les hommes ont adoré la création au lieu d'adorer le créateur qu'ils sont tombés dans l'homosexualité.

On ne peut s'empêcher de faire le lien avec tous ces artistes, coiffeurs, couturiers, danseurs qui sont homosexuels. Leur art a été un prétexte pour adorer la création, voire eux-mêmes (narcissisme). Beaucoup d'homosexuels sont très axés sur la mise en valeur du corps au-delà de la normale, l'exhibitionnisme et autres expressions qui expriment le culte de la créature.

Le lien qui est donc à briser pour être délivré, dans cette sorte de cas, n'est pas celui de l'homosexualité en priorité mais celui de l'idolâtrie. Car la racine n'est pas la déviation sexuelle, mais l'idolâtrie : l'amour excessif de la création ! C'est elle qui a ouvert la porte à cette forme de péché.

L'IDOLATRIE, c'est accorder une importance démesurée à une chose. C'est détourner sa capacité d'adoration sur la création au lieu de la propulser sur le créateur. Elle ouvre la porte aux dérèglements de tout ordre.

Mais il y a d'autres causes/racines qui peuvent amener aux mêmes dérèglements.

### **Les apparences trompent**

Sodome et Gomorrhe sont connues pour leurs péchés d'homosexualité. Mais nous trouvons dans Ezéchiel 16 : 49 la vraie cause qui les a amenées à autant de décadence. Cela n'a pas commencé avec la perversion sexuelle.

Ezéchiel 16 : 49 nous donne certaines précisions :

***“VOICI QUEL A ETE LE CRIME de Sodome, ta soeur. Elle avait de l'orgueil, elle vivait dans l'abondance et dans une insouciante sécurité, elle et ses filles, et elle ne soutenait pas la main du malheureux et de l'indigent.”***

L'orgueil et le manque de considération des pauvres a été le départ, l'ouverture pour d'autres formes de péchés.

A Sodome, lorsque les anges de Dieu entrent dans la ville, les habitants veulent abuser d'eux. On voit que le péché de méchanceté était lié à celui de la sexualité dépravée.

Quelqu'un dominé par la méchanceté et l'orgueil va prendre de plus en plus les autres "de haut", jusqu'à vouloir les dominer et voire ensuite abuser d'eux, car il finit par s'imaginer qu'il a tous les droits.

En fait, il semble que l'on ne puisse dépasser un certain stade dans la perversion sans avoir acquis, au préalable, un certain degré de méchanceté.

La dureté de cœur d'un homme le livre indirectement, à la longue, à des dérèglements.

Il ne changera pas en essayant de mettre un frein à ces dérèglements, mais en changeant d'attitude de cœur.

### **L'orgueil**

L'orgueil est le péché par excellence de Satan.

**"Ton cœur s'est élevé à cause de ta beauté, tu as corrompu ta sagesse par ton éclat ; Je te jette par terre, Je te livre en spectacle aux rois." (Ezéchiel 28 : 17)**

L'humilité, par contre, est liée à des promesses de bénédiction.

**"Il conduit les humbles dans la justice, il enseigne aux humbles sa voie." (Psaumes 25 : 9)**

Si Dieu conduit les humbles, il est évident que les orgueilleux sont égarés. L'orgueil égare !

Si l'orgueil égare, c'est parce qu'il aveugle. C'est pourquoi vous voyez les gens orgueilleux faire des bêtises d'un gamin de six ans sans réaliser qu'ils sont ridicules.

**"Avant la ruine le cœur de l'homme s'élève ; mais humilité précède la gloire." (Proverbe 18 : 12)**

### **La jalouse**

**"Un cœur calme est la vie du corps, mais l'envie est la carne des os." (Proverbes 14 : 30)**

Le jaloux est envieux de ce que les autres ont. Cette racine de péché qu'est la jalouse engendre chez lui toutes sortes de comportements iniques : le jaloux ment pour faire croire qu'il est et a autant ou plus que l'autre, il va chercher la destruction de celui dont il est jaloux par un biais ou un autre.

Nous sommes, au contraire, appelés à nous réjouir du succès des autres.

### **La rébellion (2)**

Revenons sur ce point, déjà abordé, qui est aussi une racine de péché.

La désobéissance est considérée dans l'Ecriture comme étant aussi grave que les péchés d'occultisme :

**"Car la désobéissance est aussi coupable que la divination, et la résistance ne l'est pas moins que l'idolâtrie et les théraphim." (Samuel 15 : 23)**

Ce qui signifie que l'homme qui a une mentalité de rebelle, qui ne veut se soumettre à aucune autorité ou qui veut obéir quand il veut, comme il le veut, attire la même sorte de malédiction que celui qui pratique la divination.

La rébellion entraîne, entre autres symptômes, celui de la dépression. Lorsque l'on résiste, au lieu de se repentir, le diable nous propose une fausse porte d'accès : la dépression.

Nous voyons ce processus chez Judas. Il s'est rebellé contre l'autorité de Jésus au point de le livrer. Puis, confronté à son geste, il a fui la repentance, ce qui a entraîné la dépression qui a entraîné le suicide.

Plusieurs chrétiens ont gardé en eux la racine de rébellion qu'ils avaient dans le monde et cela les entraîne dans toutes sortes de problèmes et, en conséquence, dans la dépression.

Il faut à tout prix ACCEPTER et ne pas mépriser le principe de l'autorité, rejeter le principe de rébellion qui est en nous et se repentir de nos attitudes rebelles.

**“... celui qui résiste à l'autorité s'oppose à l'ordre de Dieu ; ceux qui s'opposent attireront un jugement sur eux-mêmes.” (Romains 13 : 2)**

### **Qu'elle est la racine de votre problème ?**

Peut-être lutter-vous contre un problème ou un péché sans en voir jamais la fin. La question se pose : votre vrai problème est-il le problème visible ?

Où est-ce un point caché qui engendre, par répercussion, le problème que vous confrontez actuellement ?

Si votre problème n'est que la partie visible d'une plante dont les racines sont cachées, vous pouvez faire tous vos efforts pour vous en débarrasser, il continuera à vous dominer. Par contre, si vous demandez au Saint-Esprit de vous montrer quelle est cette racine, vous pourrez l'arracher et la disparition de votre problème ne sera que LA CONSEQUENCE LOGIQUE de s'être attaqué à la cause au lieu des effets.

Il en est comme pour des dominos que l'on fait tomber les uns sur les autres : chaque domino fait tomber le suivant mais la cause, la raison qui entraîne la chute de tous est la chute du premier. C'est lui qui a produit la réaction en chaîne (il y a des réactions en chaîne de péchés et de problèmes). C'est celui-là qu'il faut empêcher de tomber.

### **Les bonnes racines à faire pousser**

Mon épouse me faisait remarquer, il y a quelque temps, qu'un pied de vigne peut avoir des racines qui descendent à 15 mètres et jusqu'à 30 mètres pour aller trouver l'eau dont la vigne a besoin.

Le peuple de Dieu est comparé plusieurs fois dans l'Ecriture à la vigne du Seigneur. Chacun de nous est un pied de vigne qui a besoin d'avoir des racines profondes.

La Bible nous montre qu'avoir des racines qui descendent profondément est une nécessité.

Les chrétiens qui n'ont pas laissé leur racines descendre assez profondément appartiennent à une catégorie décrite dans la parabole du semeur :

**“... ils n'ont pas de racines en eux-mêmes, il manquent de persistance, et, dès que survient une tribulation ou une persécution à cause de la parole, ils y trouvent une occasion de chute.” (Marc 4 : 17)**

Comment sait-on qu'un chrétien manque de racines ? D'après ce verset, lorsqu'il est confronté aux épreuves et aux tentations et qu'il chute au lieu de les surmonter.

Beaucoup veulent vivre une vie sans épreuve ni tentation. Ce n'est pas sous cet angle qu'il faut voir les choses, mais sous celui de chercher à avoir des racines profondes, et nous tiendrons alors face aux épreuves et tentations.

Jésus ne nous demande pas de prier : "Ne nous induis pas en tentation !" En réalité ; traduction imparfaite et non conforme à la pensée biblique, car Dieu n'induit personne en tentation (Jacques 1 : 13), mais : "Rends-nous fort face aux tentations".

Ailleurs, il nous est dit de prier pour ne pas succomber face aux tentations (Luc 22 : 46).

Si vous avez du mal à persévérer, continuellement stoppé dans votre marche par une chose ou une autre, c'est que vous n'avez pas de racines assez profondes.

Regardez un arbre qui a de profondes racines, lorsque la tempête souffle il tient debout car ses racines le tiennent "ancré" au sol.

**"... sache que ce n'est pas toi qui portes la racine, mais que c'est la racine qui te porte." (Romains 11 : 18)**

Vous pouvez avoir l'air d'un "supra chrétien", si vos racines ne sont pas profondes, votre façade va tomber au temps de l'épreuve, car ce n'est pas ce qui est visible qui a le plus d'influence sur nos vies, c'est ce qui est enfoui.

C'est un principe. Si vos racines (vos motivations, votre amour, votre connaissance de la Parole, etc.) sont bonnes, c'est tout votre comportement qui en sera influencé.

**"...si la racine est sainte, les branches le sont aussi." (Romains 11 : 16)**

Une priorité dans nos vies est de travailler à avoir des racines saines et profondes, car :

**"Déjà la cognée est mise à la racine des arbres : tout arbre donc qui ne produit pas de bons fruits sera coupé et jeté au feu." (Matthieu 3 10)**

Une fois que l'on a isolé et arraché dans notre vie une racine de mal, il ne s'agit pas de ne rien faire de plus. Rappelez-vous que lorsque l'esprit impur sort d'une personne, il essaye de revenir, et il peut se réinstaller s'il trouve que rien n'a été fait pour remplir la maison une fois celle-ci vidée (Matthieu 12 : 45).

Après avoir arraché les mauvaises racines, nous sommes supposés développer des bonnes racines destinées à influencer l'ensemble de notre vie.

Dans Proverbes 9 : 10 il nous est dit :

**"Le commencement de la sagesse, c'est la crainte de l'Eternel..."**

Si le commencement de la sagesse est la crainte de l'Eternel, c'est-à-dire un profond respect de Dieu, la racine de la sagesse est donc : la crainte ou respect de Dieu.

Les gens qui manquent de sagesse en manquent parce qu'ils manquent de respect de Dieu et non le contraire.

Si la rébellion, la jalousie, l'orgueil, l'amertume, l'amour de l'argent, l'idolâtrie etc., sont des racines de mal à extirper, LEURS OPPOSES sont automatiquement des racines de bien à faire pousser.

- L'opposé de la jalousie, par exemple, c'est de CHERCHER LES INTERETS DES AUTRES

**"Que chacun de vous, au lieu de considérer ses propres intérêts, considère aussi ceux des autres." (Philippiens 2 : 4)**

- L'opposé de la rébellion est LA SOUMISSION !

**"Vous soumettant les uns aux autres dans la crainte de Christ."**

**(Ephésiens 5 : 21)**

- L'opposé de l'amertume c'est : LE PARDON !

**"De même que Christ vous a pardonné, pardonnez-vous aussi."**

**(Colossiens 3 : 13)**

- L'opposé de l'amour de l'argent c'est : LE DON qui est l'expression de l'Amour !

**"Dieu a tant aimé le monde qu'"IL A DONNE son fils unique..." (Jean 3 : 16)**

- L'opposé de l'idolâtrie c'est de chercher à DEVENIR UN ADORATEUR AGREABLE A DIEU.

**"... l'heure vient, et elle est déjà venue, où les vrais adorateurs adoreront le Père en esprit et en vérité ; car ce sont là les adorateurs que le Père demande." (Jean 4 : 23)**

Une fois que nous avons extirpé les racines mauvaises de nos vies, nous devons faire pousser les bonnes à leur place et leur permettre de s'installer profondément en nous!

La racine des racines à faire pousser, à arroser et développer est bien sûr l'Amour qui est la nature même de Dieu (1 Corinthiens 13). L'Amour est supposé motiver tout ce que nous faisons. Il est donc la base de toutes les bonnes racines.

Nous pouvons discerner certaines racines à extirper comme à faire pousser, mais c'est la direction et révélation que le Saint-Esprit veut donner à chacun qui doit nous aider à y voir clair dans ce domaine.

La direction ou la révélation de Dieu a pour but de nous montrer des choses cachées que l'on ne peut voir avec nos yeux humains, voire même comprendre avec notre intelligence.

**"Il révèle ce qui est profond et caché, Il connaît ce qui est dans les ténèbres, et la lumière demeure avec Lui." (Daniel 2 : 22 )**

N'hésitons pas, à la lecture de ce cours, à demander au Seigneur de nous montrer toute cause, racine, à extirper.

Ainsi que de nous conduire par Son Esprit à faire croître à leur place les bonnes racines qui nous rendrons inébranlables.